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Сессия Собрания депутатов

В Буйнакском районе прошла очередная сессия 
Собрания депутатов VII созыва.

Открыл и вел сессию заместитель Председате
ля Собрания депутатов Буйнакского района Зай- 
нутдин Шихов.

Повестка дня, включающая восемь вопросов, 
депутатами была единогласно утверждена.

С вопросом «О внесении изменений в струк
туру Администрации муниципального района 
«Буйнакский район», выступил руководитель Ап
парата администрации Эльдар Гасанханов.

Было отмечено, что слияние отделов муници
пального контроля и землеустройства и архитек
туры, в отдел имущественных отношений муни
ципального контроля и архитектуры, несомненно, 
повысит эффективность работы.

По вопросу «Об исполнении бюджета Адми
нистрации муниципального района «Буйнакский 
район» за 9 месяцев 2021 года выступила началь
ник отдела бюджета и финансов Сакинат Маго- 
медзапирова.

С заключением по исполнению проекта бюд
жета выступил председатель контрольно-счетной 
палаты Буйнакского района Джават Алиев.

Далее начальник отдела муниципального кон
троля Шамиль Османов выступил по двум во
просам -  «Об утверждении Положений «О му
ниципальном земельном контроле в границах 
муниципального района «Буйнакский район» 
и «О муниципальном контроле в сфере благоу
стройства в муниципальном районе «Буйнакский 
район».

Начальник отдела 
по землеустройству 
и архитектуре Юсуф 
Дадучев рассказал о 
внесении изменений в 
схему территориально
го планирования.

С вопросом об ут
верждении членов 
Общественной палаты, 
выступил заместитель 
Председателя Собра
ния депутатов Зайнут- 
дин Шихов.

Далее на повестке 
дня было рассмотрено 
заявление о досрочном

сложении полно
мочий Предсе
дателя Собрания 
депутатов муни
ципального рай
она «Буйнакский 
район» и избра
ние нового.

До того, как 
депутаты про
голосуют, Зай- 
нутдин Шихов 
выступил перед 
д е п у т а т с к и м  
корпусом, дав 
характери сти ку  
деятельности На- 
биюллы Г аджи- 
батырова в долж

ности депутата.
-  Главное в работе депутата -  это результат, а 

это личное участие народного избранника в жиз
ни своего района. Будучи депутатом, Набиюлла 
Асадуллаевич активно участвовал в мероприяти
ях по благоустройству сел района, общался с на
селением, тесно сотрудничал с администрацией в 
решении актуальных проблем, - сказал зампред
седателя Собрания депутатов Буйнакского райо
на.

Было принято решение провести открытое го
лосование по избранию Председателя Собрания 
депутатов. Зайнутдин Шихов предложил на эту 
должность кандидатуру депутата, начальника 
Пенсионного фонда Буйнакского района Набиюл- 
лы Гаджибатырова. После голосования принято 
единогласное решение об избрании Н. Гаджиба
тырова Председателем Собрания депутатов МР 
«Буйнакский район».

Глава Буйнакского района Камиль Изиев по
здравил избранного Председателя и отметил пло
дотворное взаимодействие депутатского корпуса 
с администрацией района, которое позволяет ре
шать наболевшие вопросы жителей нашего муни
ципалитета.

Избранный Председатель районного Собрания 
депутатов поблагодарил коллег за доверие.

Б.М АГОМ ЕДБАШ ИРОВА  
Фото М-Г.ЗАЙДИНОВА
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Открытый Дагестан

В городе Каспийске, на стади
оне Анжи-арена прошел ежегод
ный туристический форум «Ореп 
Ба§ез1:ап». Он проходит в третий 
раз и нацелен на продвижение реги
онального туристического продукта 
и развития малого и среднего пред
принимательства в сфере туризма.

В форуме активное участие при
нял Буйнакский район. Управление 
культуры муниципалитета предста
вило в своем подворье предметы 
старины и обихода, а творческие 
коллективы района порадовали го
стей своими выступлениями.

В частности, выступили всем 
известный народно-хореографи

ческий ансамбль «Темирхан —  
Шура», сводный хор нашего райо
на и другие.

На площадке работал экспертно
консультационный штаб, где пред
приниматели получили рекомен
дации по мерам господдержки для 
развития своего бизнеса.

Хочется отметить, что Мини
стерство по туризму и народным 
художественным промыслам РД за 
активное участие в подготовке и 
проведении туристического форума 
«Ореп Оа§сз1ап» отметило Благо
дарственным письмом Буйнакский 
район.

Б.М АГОМ ЕДБАШ ИРОВА

ДАГЕСТАНСКАЯ СБУВ*-ЛЯ‘ФЛ6Р>КА'
* \ №

С НАМИ НАДЁЖНЕЕ!^

Уважаемые читатели!
Е сли вы  еще не подписались на наш и газеты «Буйнакские известия» и  «Халкъны  

сесп», поспешите это сделать, ведь на ее страницах м ы  создаем информационную карти
н у жизни Буйнакского района, рассказы ваем  о наш их земляках.

Оформить подписку можно в  редакции газет по адре- ^
су: ул. Ленина, 61, районная администрация, 4 этаж или  
в  почтовых отделениях по месту жительства.

С вои письма с предлож ениями и  пож еланиями в ы  мо
жете отправить нам на наш  электронный адрес:

Ъ.Ъе1усЪ@уаш1ех.ги



/ / / / /Д А Т А

Спешит на помощь людям...

Мало кто поспорит с мнением, что 
самой сложной является профессия, 
связанная с постоянным общением с 
людьми. Участковый уполномоченный 
полиции -  одна из таких сложных, но 
очень востребованных профессий... 17 
ноября они отмечают профессиональ
ный праздник.
Пьяные соседи всю ночь не дали спать, 

чужая корова портит посадки в огороде, у 
кого -  то украли антенну на крыше -  со все
ми этими проблемами жители обращаются 
за помощью к участковому. Все вопросы и 
жалобы поступают, так или иначе, к нему, 
ну а потом — в соответствующие инстан
ции.

Жителям сс. Каранай, Ишкарты и Эрпе- 
ли очень повезло с участковым уполномо
ченным. Общественный порядок в этих на
селенных пунктах поддерживает опытный, 
ответственный майор полиции Шахманов 
Гамзат. Родился он в 1979 году в поселке 
Дубки. Как и его сверстники, засматривался 
фильмами о работе полицейских. Уже тогда 
у мальчишки зародилась мечта -  стать по
лицейским. После окончания школы Гамзат 
поступил в профессионально -  техническое 
училище №12. В 1998 году его призвали в 
армию. По возвращении молодой человек 
наконец -  то устроился в Отдел внутренних 
дел по Буйнакскому району. Одновременно 
с работой в правоохранительных органах 
Гамзат Курбанович получил высшее обра
зование в заочной форме.

Работа в полиции, практически, занимает 
все время. Редко удается уделить внимание 
семье, где супруга и трое детишек каждый 
вечер ждут его. И все же он выкраивает вре
мя для общения с близкими, а иногда полу
чается поиграть в футбол, сходить в трена
жерный зал для поддержания физической 
формы. А еще он увлекается бегом и дзюдо.

Майор полиции относится 
к такой категории специали
стов, которые стремятся по
вышать свой профессиональ
ный уровень, Гамзат решил 
поступить в средне специаль
ную школу милиции в городе 
Краснодар и успешно ее окон
чил в 2005 году.

Три года назад Г амзат Кур
банович приступил к обязан
ностям старшего уполномо
ченного участкового полиции.
За это время он зарекомендо

вал себя отличным специалистом, умею
щим найти подход к людям и, главное, заво
евать их доверие. Он часто заходит в гости к 
школьникам и проводит профилактические 
беседы с ними о смысле жизни, о здоровом 
образе жизни, о пагубных последствиях 
вредных привычек.

На первый взгляд, профессия участково
го окутана ореолом романтики. На самом 
деле, это ежедневный и кропотливый труд, 
ведь он должен быть в курсе всего, что тво
рится на селе. Иначе участковый будет как 
всадник без головы. Если он не будет вла
деть информацией, не сможет контролиро
вать ситуацию.

Один в поле не воин, гласит народная 
мудрость. Гамзат Шахманов наладил взаи
модействие с главами обслуживаемых сель
ских поселений. Оно и понятно, ведь они в 
равной степени отвечают за безопасность и 
защиту законных прав граждан.

Гамзат Курбанович знает все неблагопо
лучные семьи в селах, которые находятся 
под его пристальным вниманием. Очень 
много времени занимает составление раз
личных административных протоколов и 
отчетов о проделанной работе. В общем, ра
бочий день пролетает незаметно. Зачастую 
и в выходные дни ему приходится выезжать 
в села, а живет-то он в Буйнакске.

Бесспорно, эта служба по праву находит
ся на особом счету в системе правоохрани
тельных органов. Имидж полицейского у 
населения складывается из того, насколько 
открыт, честен и ответственен участковый 
уполномоченный, Гамзат Курбанович с че
стью несет службу и всегда спешит на по
мощь людям...

Н.УМАХАНОВА  
Фото М.-Г.ЗАЙДИНОВА
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Ситуация стабилизировалась
8 ноября Буйнакский район, как и 

весь Дагестан, вернулся к обычному 
режиму после введенных нерабочих 
дней.

Эпидемиологическая ситуация 
стабилизировалась, но всё же оста
ется достаточно напряженной, по
этому сохраняются некоторые огра
ничения.

По этому поводу состоялось оче
редное заседание Оперштаба.

Проходило оно под руководством Главы 
Дагестана Сергея Меликова.

В заседании принял участие Глава Буй- 
накского района Камиль Изиев.

На повестке рассматривались вопросы 
эпидситуации республики в целом, меры 
по недопущению распространения коро- 
навируса, оказание качественной меди
цинской помощи, формирование резерва 
лекарственных препаратов и организации 
вакцинации населения от СОУШ-19.

Хочется отметить, что в Буйнакском рай
оне принимаются комплексные меры по

Лучшая защита 
от всех вирусов ВАКЦИНАЦИЯ!**Пункт вакцинация.' г.Буйнакск, ул.Леннна 65 ^  

(здание Диагностического центра) ‘

0  МрТбуХ 'Г сГий раной. „ „  * .

недопущению распространения коронави- 
русной инфекции, базирующиеся на посто
янном анализе тенденций эпидемического 
процесса и проведении профилактических 
мероприятий. Одним из таких меропри
ятий является вакцинация. Для тех, кто 
изъявил желание привиться от коронави- 
русной инфекции, установлены баннеры с 
информацией о месте расположения пункта 
вакцинации.

Глава муниципалитета Камиль Изи
ев отметил, что на сегодня это самый эф
фективный способ защитить себя и своих 
близких от заболевания.

Б.МАГОМЕДБАШИРОВА

1л
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Обозначили задачи
8 ноября руководитель и 

сотрудники Центра управ
ления регионом (ЦУР) по
сетили с рабочим визитом 
Буйнакский район. Глава ^
Буйнакского района Камиль .
Изиев, заместитель главы 
администрации Буйнакско- \ 
го района, начальник МЦУ 
Хаджимурад Халимбеков, 
вместе с начальником ЦУР 
Султаном Абдуралимовым 
провели анализ обращений 
и сообщений, которые по
ступают от жителей райо
на через социальные сети.
Основные жалобы касались водоснабжения 
муниципалитета и качества ремонтных работ на 
дорогах. Глава района рассказал о работах, про
водимых по каждому направлению.

Отметим, что руководство района уделяет 
большое внимание обращениям жителей в соци
альных сетях. В рамках работы Муниципально
го Центра Управления, Камиль Изиев встречает
ся с жителями сёл, проводятся рабочие выезды 
по сёлам муниципалитета.

В свою очередь сотрудники Центра ежеднев
но мониторят жалобы жителей республики, по
сле чего направляют их в соответствующие ор

ганы исполнительной власти для принятия мер 
по устранению неполадок.

Далее, делегация ЦУРа посетила Муници
пальный Центр Управления Буйнакского района, 
оснащённого по всем современным требовани
ям, Здесь оперативно обрабатываются вопросы 
жителей по всем сферам жизнидеятельности,

-  В целом хочу отметить оперативное, а глав
ное качественное реагирование на обращения 
жителей муниципалитета. Это самое главное в 
нашей работе, - отметил Султан Абдуралимов.

С.ХАНОВА

Буйнакский район -  уникален

Глава Буйнакского района Камиль Изиев 
встретился с продюсером, режиссёром, сце
наристом кинокомпании «РАГРАЫРШМ» и 
«ЬАТЕКМА Ж)УА РКОШСТКМ» Джамалом 
Махтибековым.

Он рассказал руководителю района о планах 
кинокомпании в проведении съемок короткоме
тражного художественного фильма «Путник» 
совместно с московской кинокомпанией «Латер- 
на Нова продакшн».

Фильм будет отражать дагестанскую культу
ру, историю, общечеловеческую мораль и нрав
ственность.

Съемки будут 
проходить с при
влечением рос
сийских актеров 
кино и театра на 
территории Буй
накского района, 
в окрестностях 
селений Нижнее 
Казаншце и Атла- 
наул.

-  Буйнакский 
район -  уни
кальное место. 
Район даёт изо
бражению потря
сающую красоту, 

объём. Сочетание в ландшафте воды, земли, зе
мель второго плана, зелёной травы всегда даёт 
картине огромную глубину, - подчеркнул Джа
мал Махгибеков.

По мнению Главы района Камиля Изиева, со
трудничество с кинематографистами положи
тельно скажется на имидже района.

В рамках встречи также были обсуждены и 
многие другие вопросы.

Б.МАГОМЕДБАШИРОВА

Встреча с молодежью
11 ноября Глава Буйнакского района Ка

миль Изиев встретился со студентами Даге
станского гуманитарного института ОУП ВО 
«Академия труда и социальных отношений» 
города Буйнакска. Встреча прошла в конфе
ренц-зале университета, в ней также принял 
участие ректор института Шапи Алиев.

Подобные встречи -  это возможность мо
лодежи общаться с представителями органов 
местного самоуправления в неформальной 
обстановке. Стоит отметить, что подобные 
мероприятия являются традиционными для 
руководства муниципалитета.

Встреча прошла в очень тёплой атмосфере 
и носила больше дружеский характер. Были 
обсуждены и выслушаны все вопросы, вол- 
нующию современную молодёжь. Всего во 
встрече приняли участие более 150 человек.

Среди студентов вуза много выходцев из 
Буйнакского района. Глава с интересом вы

слушал предложения ребят по вопросам мо
лодёжной политики, затронул все интересу
ющие их темы. Вопросы, прозвучавшие на 
встрече, носили не только общественный, но 
и личный характер. Ребят, например, интере
совал распорядок дня Главы района и его пла
ны на ближайшее будущее.

Камиль Изиев поблагодарил руководство 
университета и выразил надежду на даль
нейшее сотрудничество в подготовке кадров, 
поиске молодых талантов: «Двери нашей ад
министрации всегда открыты для молодых, 
амбициозных ребят. У нас на постоянной 
основе проводятся конкурсы на замещение 
должностей муниципальной службы. Рады 
будем встрече с выпускниками вашего учеб
ного заведения в стенах нашей администра
ции».

С.ХАНОВА
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Отличный почтальон Мы рядом!
Хаким Гаджиев в течение десяти лет 

работает почтальоном в колхозе имени 
Дахадаева. Он обслуживает двести дво
ров. Тяжела сумка почтальона. Ежедневно 
он доставляет труженикам сельского хо
зяйства много корреспонденции, писем, 
денежных переводов. Колхозники обслу
живаемого им участка выписывают 600 эк
земпляров газет и журналов.

По 3-5 изданий доставляет Гаджиев вете

ринарному работнику Ризвану Салиханову, 
трактористам Магомеду Камарутдинову и 
Нурутдину Салаватову. Как долгожданного 
гостя встречают Гаджиева в каждом дворе.

- Отличный почтальон, - говорит о нем 
начальник Верхне-Казаншценского отделе
ния связи Гаджи Джамалутдинов.

«ЛК» от 12 ноября 1968 года

/ / / / /  ДЕТИ В ГАЗЕТЕ

Ритмы Дагестана
Ах, Кавказ наш, Дагестан, 
Бьётся в ритме барабан.
Ноги сами в такт скользят 
Танцевать опять спешат.
Даже, кажется, кувшины,
Хоть и сделаны из глины,
На плече скользя Амины,
С нами танцевать хотят.
И ручьи журчат, бурлят,
Бегут, сверкают и шумят.
Гордые орлы летают,
Ритму будто подпевают.
А лезгинка так играет,
Что душа просто рыдает,
И от счастья сердце тает,
То сильней бьётся, то замирает. 
Ритмы ,песни ,танцы, пляски

Рождены, будто из сказки!
Вот что значит по-кавказски 
От души и жить, и петь.
И душою не стареть.
Процветай же, край родной,
За тебя мы всей душой 
И болеем и живём,

Мы даем всем вам салам!
Приезжайте в Дагестан!

З.Абукова, 9 класс, 
Халимбекаульская СОШ, 

руководитель С.Абукова

/ / / / /  У Р О К

История возникновения космоса

В рамках цикла образовательных меро
приятий -  Дня единых действий, в школах 
Буйнакского района проходят Всероссий
ские уроки астрономии, которые прово
дятся Министерством просвещения РФ и 
ФГБОУ ДО «Федеральный центр дополни
тельного образования и организации отды
ха и оздоровления детей».

Цель урока - привлечение внимания об
разовательных организаций к предмету и 
теме изучения одной из старейших в мире

наук -  астрономии. Уроки 
астрономии подготовлены по 
возрастным категориям для 
учащихся 1-11классов.

- На уроке учащиеся узна
ют, кто из землян побывал в 
космосе первым, почему звёз
ды кажутся нам цветными, 
научатся находить на небе не
которые созвездия. Запомнят 
имена пушистых героев-кос- 
монавтов, окажутся в космиче
ском зоопарке. Узнают, какие 
ошибки часто допускают в 
фильмах про Марс, почувству

ют себя экспертами по планетам-гигантам 
и планетам земной группы, познакомятся 
с чудесами нашей Галактики и совершат 
полёт в космос. В конце участники и орга
низатор урока получат сертификаты, - от
метила методист информационно-методи
ческого отдела Управления образования 
Асият Г аджиева.

С.ХАНОВА

/ / / / / п р о е к т

“Ф утбол в ш колу”
Мы ранее писали, что в 16 школах Буй

накского района действуют свои школь
ные футбольные лиги.

По словам Главы Буйнакского района 
Камиля Изиева, проект «Футбол в школу» 
дает возможность каждому ребенку зани
маться спортом и стать ближе к спорту.

Так, в районе успешно завершился пер
вый этап соревнований «Ш кольная фут
больная лига» в рамках проекта «Футбол 
в школу».

Этот проект стал востребован, и уже 
весной 2022 года пройдёт муниципаль
ный тур, ну, а далее, последует регио
нальный.

Хочется также отметить, что в Буй

накском районе пройдёт зональный тур 
соревнований.

«Ш кольная футбольная лига» - это соз
дание единого информационного поля 
детской футбольной жизни, организа
ция и проведение соревнований между 
школьными командами, развитие матери
ально- технической базы подросткового 
школьного футбола.

Все эти шаги, подчеркнул Глава Даге
стана Сергей Меликов, преследуют одну 
цель -  создание системы воспитания здо
рового подрастающего поколения, спо
собного достойно продолжить историю 
республики.

Б.М АГОМ ЕДБАШ ИРОВА

В Буйнакском районе в 
рамках плана мероприя
тий «Осеннего марафона 
добрых дел-2021» про
шла акция «Мы рядом!» 
по оказанию адресной 
добровольческой помощи 
одиноким пенсионерам, 
инвалидам и другим ка
тегориям нуждающихся 
граждан.

Целью этой акции яв
ляется организация оказа
ния реальной посильной 
поддержки определенной 
категории людей, нужда
ющихся в помощи, с при
влечением подростков и молодёжи района.

Сказать доброе слово, выслушать, по
мочь в уборке -  это то немногое, что мы 
можем для них сделать. Внимание, теплота 
и под держка -  это то, что нужно каждому 
из нас. Для пожилых и одиноких людей это 
очень важно.

-Да, приучать человека делать добро 
надо с раннего детства. Мы не знаем, кем 
станут в будущем наши активисты - инже
нерами, педагогами, но уверены в одном: 
они всегда будут делать добро, потому, что 
растут неравнодушными людьми, - отме
тила координатор волонтёрского отряда 
СОВА Буйнакского района Ума Сайпуллаева.

*  *  *

Спасибо вам, герои

В рамках осеннего марафона добрых 
дел в Буйнакском районе прошла акция 
«Спасибо вам, герои!» по благоустройству 
памятников участникам ВОВ и Афганской 
войны. Благоустройство и поддержание 
чистоты таких исторических мест дает воз
можность молодежи бережнее относиться к 
памятным местам истории нашей страны и

сохранять память для будущих 
поколений.

В ходе акции территория во
круг обелисков была очищена 
от травы, сухих веток и листьев. 
Основная цель мероприятия -  
это увековечивание памяти ге
роев, патриотическое воспита
ние молодёжи, изучение своей 
истории.

Нельзя не отметить, что в 
Буйнакском районе ежегодно 
проводится множество раз
личных мероприятий, направ
ленных на благоустройство 
памятных мест, аллей славы, 

мемориалов, братских могил и воинских 
захоронений. Организаторами подобных 
мероприятий выступает отдел по молодеж
ной политике и туризму администрации 
совместно с активистами и волонтерами 
детских и молодежных общественных объ
единений.

/ / / / /  ОНИ МП И АДА

Ф изика-наука о природе
В Дагестанском институте развития об

разования состоялся региональный этап 
олимпиады для учителей естественных 
наук «ДНК науки» в рамках Всероссий
ских профессиональных олимпиад для учи
телей общеобразовательных организаций. 
Организатором олимпиад является Мини
стерство просвещения РФ. Цель - повыше
ние статуса профессии учителя, совершен
ствование у учителей профессиональных 
компетенций, необходимых для обеспече
ния высокого качества образования.

Профессиональные состязания прохо
дили по трем направлениям: Метапредмет- 
ная олимпиада «Команда большой стра
ны», олимпиада для учителей информатики 
«ПРО-1Т», для естественных наук «ДНК 
науки» (физика, химия, биология).

В региональном этапе олимпиады при
няли участие педагоги, победители дистан
ционного этапа. Буйнакский район пред
ставляли учителя физики Эрпелинской 
СОШ: Дагир Беркиханов и Запир Шапиев. 
На протяжении четырех часов участники 
олимпиады выполняли задания, что позво
лило им проверить свой уровень функцио
нальной грамотности, метапредметных на
выков и профессиональных умений.

Победителем регионального этапа олим
пиады естественных наук «ДНК науки» 
стал учитель физики Эрпелинской средней 
школы Дагир Беркиханов, который будет 
представлять Дагестан на Всероссийском 
финальном этапе в г. Москве.

Материалы подготовлены 
С.ХАНОВОЙ
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/ / / / /  СЕЛЬСКОЕ ХОЗЯЙСТВО

Обсудили вопросы посевной кампании
От Дагестана участ

никами совещания 
стали представители 
республиканского М ин
сельхоза Дагестана и 
Центра Агрохимслуж
бы. Также в работе ви
деосовещания приняла 
участие руководитель 
филиала Россельхоз- 
центра Жанна Казанби- 
ева и другие работники 
структурных отделов 
по защите растений и 

Минсельхоз России 10 ноября провел отдела семеноводства,
прямое включение с представителями субъ- Видеоселектор прошел под руковод- 
ектов страны. На обсуждение были выне- ст®ом первого замминистра сельского хо- 
сены вопросы темпов сева озимых, оценки зяйства РФ Джамбулата Хатуова. 
состояния полученного урожая и прогнозов
структуры площадей на 2022 год. Н аш  корр.

Аграрии наращивают темпы
Как показывает ана

лиз, аграрии республики 
активнее применяют се
менной материал элитных 
сортов, а также высших 
репродукций. Всего пред
стоит засеять 95 тысяч га 
земель.

К примеру, в СПК 
«Дружба» Казбековского 
района уже проведен сев 
на площади 420 га, из ко
торых озимой пшеницей 
засеяно 342 га (сорт Став
рополь НИВА), а ячменем 
-  78 га (сорт Кузен).

В другом СПК «Красный Октябрь» се
вом охвачено чуть более 450 га. А в СПК 
«Хубар» засеяно 10 га элитными семенами.

Специалисты Россельхозцентра прово
дят работу по контролю за качеством вы

севаемых семян, а также консультируют 
аграриев о применении тех или иных пре
паратов против болезней и вредителей на 
культурах.

Россельхозцентр РД

Посев озимых

В календаре аграриев холодные ноябрь
ские дни также важны, как и жаркие дни 
августа и там, где еще недавно работали 
зерноуборочные машины, сейчас работа
ют сеялки, а всё потому, что в Буйнакском 
районе начата посевная кампания озимых 
культур.

Основной целью всех сельхозтоваропро
изводителей является закладка прочного 
фундамента для урожая следующего года.

Активная работа идет на полях Ибраги
ма Абдуразакова и КФХ «Гаджимурзаев».

На поле работает три единицы техники: 
две сеялки и один Камаз.

Работы ведутся на площади 60 гектаров, 
и в день удается засеять 15-17 гектаров.

Отрадно отметить, что по сравнению с 
прошлым годом посевная кампания увели
чена, но останавливаться на этом нельзя.

Начальник отдела сельского хозяйства

Магомед Гаджимурзаев 
подчеркнул, что в насто
ящее время погода бла
гоприятствует для посе
ва озимых культур.

В сентябре, октябре 
мы наблюдали обильные 
дожди, что способство
вало созданию благо
приятных условий для 
озимого сева, почва под
готовлена, как положено 
по технологии черных 
паров. Используя осен
нюю влагу и тепло, ози
мые успевают хорошо 

укорениться до холодов, а оценку состоя
ния мы будем проводить весной, - сказал 
Магомед Гаджимурзаев.

Озимая культура - это страховая куль
тура, которая дает хороший урожай неза
висимо от погодных условий, а основные 
слагаемые будущего урожая -  соблюдение 
технологий и качественный семенной мате
риал.

Для посева Ибрагим Абдуразаков ис
пользует семена пшеницы сорта «Алексее
вич», так как он подходит для нашего кли
мата.

Завершить посев озимых в Буйнакском 
районе планируется в ближайшие две не
дели.

Б.МАГОМЕДБАШИРОВА 
Фото М.-Г.ЗАЙДИНОВА

Яркие краски скумпии...

Наверное, не нужно объяснять, какую пользу 
человеку приносят деревья. К сожалению, как 
часто мы рубим их, ломаем ветви, не задумы
ваясь о том, сколько труда вложено в посадку 
деревьев...

Все мы по необходимости так или иначе 
передвигаемся из одной местности в другую. И 
как приятно пассажирам, когда вдоль дороги ра
стут раскидистые деревья.

Жители селений Нижний и Верхний Каранай 
совсем скоро смогут любоваться яркими листья
ми скумпии. 9 ноября по инициативе Буйнак-

ского лесничества состоялась 
акция «Сохраним лес», в ходе 
которой вдоль дороги мест
ного значения высажено 250 
саженцев скумпии. К слову, 
скумпия -  декоративное са
довое растение, которое мож
но использовать в качестве 
сырья для получения желтой 
краски. А еще зеленовато 
-  желтую древесину этого 
дерева применяют для из
готовления поделок. Листва 
скумпии тоже ценна -  она 
нужна при дублении кожи.

С самого утра 15 работников лесничества 
во главе с руководителем И.Гаджибатыровым 
дружно взялись за работу. А помогали им гла
ва селения Верхний Каранай И.Нурулвараев, 
тракторист 3.Гаджиев и главный специалист по 
делам ГО, ЧС и мобилизационной работе МР 
«Буйнакский район» Р.Баганов. Кроме того, жи
тели сел тоже приняли активное участие в этой 
акции.

Н.УМАХАНОВА

Маркировка молочной 
продукции обязательна

С 1 июня 2021 года стартовала маркировка 
сыров и мороженого. С 1 сентября 2021 года -  
обязательная маркировка молочной продукции 
со сроком годности более 40 дней, и с 1 декабря 
-  маркировка распространится на все молочные 
товары с коротким сроком годности.

Производители, импортеры, представители 
оптовой и розничной торговли должны подгото
виться к соблюдению требований законодатель
ства в сфере маркировки товаров.

В связи с этим ООО «Оператор-ЦРПТ» -  опе
ратор информационной системы мониторинга 
«Честный знак» проводит 26 ноября 2021 г. в 
11:00 конференцию на тему «Маркировка мо
лочной продукции», где примут участие пред
ставители Минпромторга России, Минсельхоза 
России, Россельхознадзора, Молочный Союз, 
Союзмолоко, производители молочной продук
ции, сыров, мороженого, а также интеграторы, 
представители торговых сетей, типографий и 
Национального каталога.

Мероприятие планируется провести с целью 
информирования максимально широкого кру
га участников оборота маркируемых товаров 
обо всех ключевых изменениях в сфе
ре регулирования оборота таких товаров, 
атакже привлечения уполномоченных федераль
ных органов исполнительной власти к диалогу с 
участниками оборота товаров по интересующим 
их проблемам и вопросам.

Приглашаем производителей, импортеров, 
представителей оптовой и розничной торговли 
на всероссийский форум по маркировке молоч
ной продукции.

Ссылка на трансляцию: Ьйрз:/Лу\у\у.уои1иЬе. 
сот/етЬес1/)61д02ХПЬЦ

Для участия в вебинаре необходимо пройти 
регистрацию по ссылке: Ьйрз://честныйзнакрф/ 
1ес1иге5/уеЬтагу/?ЕЬЕМЕЫТ_1Р=248453

ООО "Оператор-ЦРПТ"

ИЗВЕЩЕНИЕ
о размещении проекта отчета об итогах государственной кадастровой оценки 
земель лесного фонда, расположенных на территории Республики Дагестан

Министерство по земельным и имуществен
ным отношениям Республики Дагестан изве
щает о том, что на сайте Росреестра (гозгеезш 
ш) в фонде данных государственной кадастро
вой оценки, а также на сайте Государственного 
бюджетного учреждения Республики Дагестан 
«Дагестанское бюро по технической инвентари
зации и кадастровой оценке» (ГБУ РД «Дагтех- 
кадастр)» (дагбтп.рф) в разделе «Кадастровая 
оценка» размещен проект отчета по государ
ственной кадастровой оценке земель лесного 
фонда, расположенных на территории Респу
блики Дагестан (далее - проект отчета).

В период с 21 октября 2021 г. по 19 ноября 
2021 г. все заинтересованные лица могут пред
ставить свои замечания к проекту отчета.

Замечания к проекту отчета могут быть пред
ставлены любыми лицами в ГБУ РД «Дагтехка- 
дастр» (367000, г. Махачкала, ул. Абубакарова, 
18) или многофункциональный центр лично, 
регистрируемым почтовым отправлением с уве
домлением о вручении или с использованием 
информационно- телекоммуникационных сетей 
общего пользования, в том числе сети «Интер
нет» (электронный адрес ГБУ РД «Дагтехка- 
дастр» <11к@(1а§Ьй.ш), включая портал государ
ственных и муниципальных услуг.

Замечание к проекту отчета наряду с изложе

нием его сути должно содержать:
фамилию, имя и отчество (последнее - при 

наличии) физического лица, полное наимено
вание юридического лица, номер контактного 
телефона, адрес электронной почты (при нали
чии) лица, представившего замечание к проекту 
отчета;

кадастровый номер объекта недвижимости, в 
отношении определения кадастровой стоимости 
которого представляется замечание к проекту 
отчета, если замечание относится к конкретно
му объекту недвижимости;

указание на номера страниц (разделов) про
екта отчета, к которым представляется замеча
ние (при необходимости).

К замечанию к проекту отчета могут быть 
приложены документы, подтверждающие нали
чие ошибок, допущенных при определении ка
дастровой стоимости, а также иные документы, 
содержащие сведения о характеристике объек
тов недвижимости, которые не были учтены при 
определении кадастровой стоимости.

Не подлежат рассмотрению замечания к 
промежуточным отчетным документам, не со
ответствующие требованиям, установленным 
статьей 14 Федерального закона от 03 июля 2016 
г. № 237-ФЗ «О государственной кадастровой 
оценке».



/ / / / /  КРУГЛЫЙ с т о л IIIII СОВЕЩАНИЕ

М ы нуждаемся в понимании Развитию спорта особое внимание

35 лет назад мы стали отмечать Меж
дународный день слепых. Наверное, 
слово «отмечать» в этом случае звучит 
не совсем корректно. Видимо, этот день 
утвержден для того, чтобы общество в 
полной мере обратило внимание и заботу 
к проблемам особенных людей...

11 ноября в конференц -  зале состоялся 
круглый стол , в ходе которого были обозна
чены проблемы инвалидов по зрению. Для 
конструктивного разговора пригасили на
чальников отделов районной администра
ции и организаций муниципалитета.

Ведущий круглого стола - руководитель 
Аппарата администрации МР «Буйнак- 
ский район» Э.Гасанханов, предоставил 
слово председателю Буйнакского местно
го общества слепых, заслуженному работ

нику культуры РД 
Н. Захратулл аеву.

Н. Захратуллаев 
подробно расска
зал собравшимся 
о деятельности 
местного ВОС, 
члены которого 
принимают актив
ное участие и за
нимают призовые 
места в спортив
ных состязаниях, в 
конкурсах по вока

лу. Кроме того, он отметил,что организация 
инвалидов по зрению нуждается прежде 
всего, в понимании, в материальной под
держке со стороны руководства Буйнакско
го района.

На совещании вопросы были адресова
ны к представителям Комплексного центра 
обслуживания населения в МО «Буйнак- 
ский район», Центра занятости района, к 
комитету по землеустройству и архитекту
ре районной администрации.

Подводя итоги круглого стола Эльдархан 
Арсланбекович заверил присутствующих, 
что все проблемные вопросы будут тща
тельно рассмотрены и решены .

Н.УМ АХАНОВА

Проинспектировали ход строительства школы
Заместитель Главы 

администрации Буй
накского района Хад- 
жимурад Халимбеков 
проверил ход строи
тельства школы на 190 
ученических мест в се
лении Апши. С подряд
чиком были обсуждены 
вопросы благоустрой
ства школы и прилега
ющей территории, под
готовка основания для 
укладки футбольного и 
волейбольного полей.

Напомним, строи
тельство возобнови
лось в 2020 году, сме
нился подрядчик, так как предыдущий 
подрядчик допустил срыв сроков строи
тельства объекта и многочисленные нару
шения по проекту.

По генеральному плану предусмотрено 
возведение учебного корпуса, пищебло
ка, спортивного блока, КТП, котельной и 
очистных сооружений. На данном этапе за
вершаются отделочные работы, проведение 
коммуникаций, обустройство фасада, мон
тируются системы отопления, радарной 
безопасности, видеонаблюдения и пожар

ные резервуары.
Проблемным вопросом является отсут

ствие проектно-сметной документации для 
обустройства объездной дороги, так как в 
связи с изменениями, внесёнными заказчи
ком в проект, внутрисельская дорога вклю
чена в территорию школы. Администрация 
Буйнакского района обратилась с соответ
ствующим письмом в Дирекцию Единого 
застройщика-заказчика для оперативного 
решения вопроса.

С.ХАНОВА

ПФР информирует
В последние дни в Пенсионный фонд 

Дагестана поступает большое количество 
вопросов от заявителей, подавших заявле
ния на получение выплат беременным жен
щинам и одиноким родителям, воспитыва
ющим детей.

В ведомстве поясняют, что основными 
причинами, препятствующими рассмотре
нию заявлений в 10 - дневный срок явля
ются ошибки в ответах на запросы ПФР от 
ключевых ведомств, задача которых дать 
ответ по основным пунктам, имеющим ре
шающее значение при принятии решений 
по заявлениям!

Таким образом, приходится возвращать
ся к заявлению по несколько раз.

Специалисты Пенсионного фонда респу
блики в очень напряженных условиях пере
проверяют всю информацию вручную.

Еще одна серьёзная проблема - отсут
ствие сведений из ряда ведомств в автома
тическом режиме, а направление ручных 
запросов трудоёмко, ну и получение отве
тов затруднено.

Тем не менее все заявления будут об
работаны, и каждый гражданин получит 
либо положительный, либо отрицательный 
ответ, согласно полученной информации в 
рамках закона!

ПФР по РД

Глава Дагестана Сергей Ме
ликов провёл совещание по во
просу развития спорта в муни
ципалитетах.

В нем принял участие Глава 
Буйнакского района Камиль 
Изиев.

В рамках совещания были 
детально обсуждены вопросы 
состояния и развития футбола, 
а также ход реализации Все
российского физкультурно
спортивного комплекса «Готов 
к труду и обороне».

Главой республики было 
акцентировано внимание на 
вопросе организации в образовательных 
учреждениях школьной футбольной лиги 
среди учащихся.

Так, хочется отметить, что Буйнакский 
район активно подключился к этому вопро
су и уже в 16 школах района имеются свои

школьные футбольные лиги.
По словам руководителя района Камиля 

Изиева, проект «Футбол в школу» даст воз
можность каждому ребенку регулярно за
ниматься спортом и стать ближе к спорту.

Б.МАГОМЕДБАШИРОВА

/////Д О Р О ГИ

Благодарность от жителей
Все мы знаем, что в селении Ниж

нее Казанище идёт полная рекон
струкция дороги «Буйнакск- Аркас».

Вопрос о ходе дорожных работ на 
контроле у Главы Буйнакского райо
на Камиля Изиева, который неодно
кратно посещает и ознакамливается 
с объемом и качеством выполняемых 
работ.

Сегодня директор Нижне-Казани- 
щенского многопрофильного лицея 
Суганат Абдулова от лица всех роди
телей школы и детского сада «Радуга» по
просила дорожников обратить внимание на 
тротуары.

По словам Суганат Абдуловой, прежде 
всего необходимо позаботиться о пешехо
дах, так как тротуары ещё не приведены в 
нормативное состояние и вызывают обе
спокоенность у многих жителей села.

-  За качественно ремонтируемую до
рогу выражаем большую благодарность 
руководству республики, района и до

рожникам. Возле школ и детсадов дороги 
должны быть не просто хорошего качества, 
они должны быть безопасными для детей 
и для взрослых. Сегодня самым значимым 
является обустройство тротуаров,- сказала 
директор лицея.

Дорожники заверили, что уже на днях 
займутся этим вопросом и дети в полной 
безопасности смогут ходить по новым тро
туарам.

Наш корр.

11111 ЗАКОН И МЫ
Прокуратурой города 08.11.2021г. утверждено об

винительное заключение и направлено в суд для рас
смотрения по существу уголовное дело по обвинению 
бывшего главы МО «село Нижнее Казанище» Буйнак
ского района в совершении преступлений, предусмо
тренных ч.2 ст. 285 и ч. 2 ст. 292 УК РФ.

Органами предварительного следствия установле
но, что в 2015г. обвиняемый, являясь главой органа 
местного самоуправления используя свои служебные 
полномочия по выделению земельного участка, в на
рушении требований п. 2 ст. 32 Закона Республики 
Дагестан «О Земле» № 45 от 29.12.2003г., ст.ст. 39.1, 
39.3, 39.5 Земельного кодекса Российской Федерации 
без обязательного проведения торгов изготовил и 
подписал официальный документ (постановление) о 
предоставлении в собственность лицу (сшей родной 
тете) земельный участок, общей площадью 0,15 га 
для ведения личного подсобного хозяйства.

В последующем подложные документы выдан
ному лицу представлены в Росреестр по Республике 
Дагестан, где зарегистрировано право собственности 
на участок.

Вышеуказанные преступные действия должност
ного лица повлекли последствия в виде существен
ных нарушений прав и законных интересов граждан 
охраняемых законом интересов общества и государ
ства, выразившиеся в лишении возможности других 
граждан и организации на получение права собствен
ности земельного участка.

В ходе следствия принятыми мерами причинен
ный ущерб возмещен, земельный участок возвращен 
в собственность муниципального образования.

К.АЛИЕВ,
старший помощник прокурора г.Буйнакска, 

младший советник юстиции

Принят закон о беззаявительном порядке назначения пенсий
Федеральным законом от 26.05.2021г. № 153- 

ФЗ «О внесении изменений в отдельные законо
дательные акты Российской Федерации» принят 
закон о беззаявительном порядке назначения пен
сий.

Закон вносит изменения в ряд законодательных 
актов, в том числе Закон РФ "О занятости населе
ния в Российской Федерации", федеральные зако
ны "О государственной социальной помощи", "О 
государственном пенсионном обеспечении в Рос
сийской Федерации", "О страховых пенсиях" идр.

Законом закреплены правовые основания и по
рядок назначения в беззаявительном порядке пен

сий, назначаемых по предложению органов служ
бы занятости, а также страховых и социальных 
пенсий по инвалидности.

Предусматривается отказ от необходимости 
подачи заявлений и документов для совершения 
процедурных действий, направленных на реализа
цию прав граждан, связанных с пенсионным обе
спечением, и закрепление презумпции согласия 
гражданина на назначение пенсии и изменение ее 
размера в сторону увеличения.

З.АЙЛАНМАТОВ, 
старший помощник прокурора пБуйнакска, 

младший советник юстиции
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П о зд р а в л я ем  с п обедой
стана (по 2). Кстати, в 
состав нашей команды
вошли весьма опытные 
бойцы, имеющие серьез
ные успехи в грепплин- 
ге, ММА и бразильском 
джиу-джитсу. Среди 
них и чемпион мира по 
версии АСВ р, главный 
специалист отдела по

В Стамбуле состоялось пер
вое в истории планетарное первен
ство молодой, но весьма амбициоз
ной организации грепплинга АЮА.

В дебютном чемпионате мира приня
ли участие грепплеры из 13 государств: 
Казахстана, России, Украины, Бразилии, 
Азербайджана, Турции, Кыргызстана, 
Ирана (по 8 атлетов), США (7), Иордании 
(6), Палестины (5), Франции и Афгани-

молодёжнои политике 
и туризму администра
ции Буйнакского райо
на Мухаммад Курбанов. 
М.Курбанов провёл 3 
схватки и все завершил 
досрочно, одержав побе

ду над спортсменами из Бразилии, Ирана и 
Украины.

В финале спортсмен встретился со сво
им товарищем, спортсмены приняли реше
ние поделить победу поровну.

М ы поздравляем нашего спортсмена с 
победой. Желаем ему дальнейших успехов 
и покорения новых вершин.

С.ХАНОВА

Ещё один повод 
для гордости и радо
сти - это победа Ами
ра Алиева, учащегося 
В ерхне-К азани ш ен - 
ской СОШ №  2 в про
шедшем турнире по 
грепплингу в городе 
Дербенте.

На чемпионате 
Амир Алиев пока
зал волю и характер, 
победив в схватках 
своих соперников, а 
в финале он проде
монстрировал насто
ящую волю к победе.

Любителям экстремального отдыха
сразу два ин- 

1 структора.
1 Как подчер

кнул старшин 
и н с т р у к т о р  

' ‘‘м г  Абубакар Зуба-
ЩМ иров, протяжен- 

1 ность стального 
! каната 800 м., 
I зиплайн уступа
ет самому длин- 

: ному зиплайну, 
. который нахо- 
‘ дится в России, 
только на 200 м.

-  Механизм 
работы зиплай- 

на основан на силе притяжения земли, по
этому в зависимости от веса, человек будет 
набирать скорость. Также, хочу с уверен
ностью сказать, что у нас самое надежное 
и сертифицированное оборудование в Да
гестане, поэтому можете быть уверены в 
своей безопасности, - сказал Абубакар Зу- 
баиров.

Экстремальные заезды запрещены детям 
до 14 лет, а также беременным и людям с 
сердечными заболеваниями.

После захватывающего полета можно 
покататься на катере по Чиркейскому водо
хранилищу, где тоже откроются незабывае
мые пейзажи.

Л.ГАДЖ ИМ АГОМ ЕДОВА

В самом живописном уголке Буйнакско
го района над Чиркейским водохранили
щем начал свою работу зиплайн.

Съемочная команда пресс-службы райо
на одна из первых решила опробовать но
вое сооружение.

Дыхание перехватывает, ветер свистит в 
ушах, ощущение полета, адреналин в кро
ви, головокружительный полет над Чиркей
ским водохранилищем со скоростью 85 км 
в час и нереальные ощущения.

Надежное оборудование, американская 
конструкция, которая удерживает вес от 50 
до 120 кг

Для надежности сразу три страховочных 
системы —  два карабина по бокам, один на 
спине —  ни расстегнуть, ни развернуться 
во время движения. Крепление проверяют

В Чиркее строят колодец-резервуар
Задач, которые необходимо решать в се

лах Буйнакского района -  немало и они ре
шаются, поэтапно и результативно.

Так, в центре селения Чиркей, около ад
министративного здания был обустроен 
прекрасный сквер, неподалеку распола
гается мини- футбольное поле, здесь же в 
спортивном зале занимаются десятки чир- 
кейских мальчишек.

Однако, именно на этой территории

были проблемы с водообеспечением. И по
этому было решено начать строительство 
колодца- резервуара на 50 кубометров воды, 
сооружение которого на сегодняшний день 
практически завершено.

Совсем скоро, водой будут обеспечены 
административное здание Чиркея, спортив
ный зал и парковая зона.

Б.МАГОМЕДБАШИРОВА

Наш земляк, уроженец селения Нижнее 
Казанище снова оправдал надежды, взяв 
серебряную медаль на престижном чемпи
онате мира по боксу в Сербии.

Речь идёт о боксёре Джамбулате Бижа- 
мове. Спортсмена тренерует Рашитбек Ах
медов.

В финале турнира в весовой категории 
до 75 кг Джамбулат Бижамов уступил ку
бинскому спортсмену Эрнандесу Иоэнлису.

Отметим, что в полуфинале Джамбулат 
Бижамов оказался сильнее Вирапону Чон- 
джохо из Таиланда.

Б л а г о 
д а р н о с т ь  
б о л ел ьщ и 
ков, теплые 
слова, на- 
с т о я щ а я  
радость, и 
не без кав
казского ко
лорита, всё 
это было 
по приезду 
спортсмена 
в Махач
кал и н ски й  

аэропорт, где его ждали близкие, родные и 
друзья.

Он, в свою очередь, поблагодарил всех 
за поддержку, без которой его успех был бы 
невозможен.

—  Такая поддержка дает определенный 
стимул и мотивацию двигаться дальше и за
воевывать новые спортивные вершины,— 
сказал Джамбулат Бижамов.

Б.МАГОМЕДБАШИРОВА

Проблему ликвидировали
Всем известно, что Главой Буйнакского 

района Камилем Изиевым была иницииро
вана работа на улице Абдурахманова в се
лении Нижний Дженгутай.

Именно эта улица была одной из про
блемных в селе. Здесь скапливалась вода, 
что затрудняло движение.

До асфальтирования, на участке проло
жили ливневый водоотвод протяжённостью 
300 метров, заменили старую, изношенную 
водопроводную линию протяженностью 
250 метров.

А в эти дни на улице Абдурахманова 
полным ходом работает спецтехника. Ра
боты подходят к логическому завершению 
- асфальтирование.

Если позволит погода, работы по асфаль
тированию завершатся на этой неделе.

Б.М АГОМ ЕДБАШ ИРОВА

Утерянный аттестат о среднем общем образовании, выданный Эрпелинской СОШ 
в 1992 г. за номером сер. А № 668889, на имя Валиевой Заремы Яхьяевны, считать

недействительным.
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